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best practices for
successfully

facilitating Scrum
meetings.

التحضير مسبقًا أحد مفاتيح الإرشاد الناجح هو التحضير.
يجب على المرشدين التحضير لكل اجتماع Scrum مسبقًا
، مع التأكد من فهم الأهداف والأجندة والنتائج المتوقعة.
قد يشمل ذلك مراجعة محاضر الاجتماع السابقة وتحديث

backlog وتأكيد حضور جميع أعضاء الفريق اللازمين.
 

تحديد الأهداف والأجندة بوضوح الأهداف الواضحة
والأجندة المحددة بشكل جيد ضرورية للإرشاد الناجح.
يجب على المرشد توضيح الأهداف والأجندة لكل اجتماع
لجميع أعضاء الفريق مسبقًا ، مع التأكد من فهمهم لما

هو متوقع منهم وما سيتم مناقشته.
 

ضمان المشاركة الكاملة الإرشاد يتعلق بتشجيع
المشاركة الكاملة من جميع أعضاء الفريق. يجب على
المرشد إنشاء بيئة شاملة يشعر فيها جميع أعضاء
الفريق بالراحة في المساهمة ومشاركة أفكارهم. كما
يجب أن يشجع بنشاط المشاركة من الأعضاء الهادئين

وضمان سماع جميع الأصوات.
 

الحفاظ على التركيز خلال الاجتماعات يجب أن تكون
اجتماعات سكرام مركزة ومختصرة. يجب على الميسر
التأكد من أن المناقشات تبقى على الموضوع المطروح
وأن أهداف الاجتماع تحقق في الوقت المحدد. كما يجب
عليهم تشجيع التركيز على الموضوع وتجنب أي

مناقشات غير متعلقة قد تؤدي إلى تحطيم الاجتماع.
 

استخدام وسائط بصرية تكون الوسائط البصرية، مثل
السبورات البيضاء والملاحظات اللاصقة والرسوم
البيانية، فعالة للغاية في تيسير اجتماعات سكرام. يجب
على الميسر استخدام الوسائط البصرية لمساعدة في
شرح المفاهيم، وتوضيح الأفكار، وتشجيع المشاركة. كما
يمكن استخدام الوسائط البصرية لتتبع التقدم وتوفير

تمثيل بصري للقائمة الخلفية.
 

تشجيع الاتصال المفتوح الاتصال المفتوح أساسي
لتيسير فعال. يجب على الميسر تشجيع أعضاء الفريق
على التواصل بصراحة وصدق ومشاركة أفكارهم
وأفكارهم. كما يجب عليهم خلق بيئة يشعر فيها أعضاء
الفريق بالراحة في التعبير عن آرائهم وتقديم

ملاحظاتهم.
 

تعزيز ثقافة التحسين المستمر توفر اجتماعات سكرام
فرصًا للتحسين المستمر، ويجب على الميسر تشجيع
هذه الثقافة. يجب عليهم تشجيع أعضاء الفريق على
التفكير في تقدمهم، وتحديد المجالات التي يمكن

تحسينها، واقتراح طرق لجعل العملية أكثر كفاءة.
 

متابعة البنود العملية يجب على المسهل متابعة البنود
العملية بعد كل اجتماع سكرام والتأكد من أنها تم
إنجازها في الوقت المناسب. كما يجب عليه توثيق
محاضر الاجتماع ومشاركتها مع جميع أعضاء الفريق،
مع التأكد من أن الجميع على نفس الصفحة ويمتلكون

فهماً واضحاً للتقدم المحرز.
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Prepare in advance

Set clear objectives and agenda

Ensure full participation

Keep meetings focused

Use visual aids

Encourage open communication

Foster a culture of continuous improvement

Follow up on action items

Scrum meetings are an essential part of the Scrum framework, and effective facilitation is key to ensuring that they are productive,
focused, and successful. Scrum meetings, such as sprint planning, daily scrums, and sprint reviews, provide opportunities for team
members to collaborate, discuss progress, and plan for the future. In this article, we will explore some of the best practices for
successfully facilitating Scrum meetings.

1.
One of the keys to successful facilitation is preparation. Facilitators should prepare for each Scrum meeting in advance, ensuring
that they understand the objectives, agenda, and expected outcomes. This may involve reviewing previous meeting minutes,
updating the backlog, and confirming the attendance of all necessary team members.

1.
Clear objectives and a well-defined agenda are essential for successful facilitation. The facilitator should clearly communicate the
objectives and agenda of each meeting to all team members in advance, ensuring that they understand what is expected of them
and what will be discussed.

1.
Facilitation is about encouraging full participation from all team members. The facilitator should create an inclusive environment
where all team members feel comfortable contributing and sharing their ideas. They should also actively encourage participation
from quieter team members and ensure that all voices are heard.

1.
Scrum meetings should be focused and to the point. The facilitator should ensure that discussions remain on topic and that the
meeting objectives are achieved within the allotted time. They should also discourage any tangential discussions that may derail the
meeting.

1.
Visual aids, such as whiteboards, sticky notes, and diagrams, can be extremely effective in facilitating Scrum meetings. The facilitator
should use visual aids to help explain concepts, clarify ideas, and encourage participation. Visual aids can also be used to track
progress and provide a visual representation of the backlog.

1.
Open communication is essential for effective facilitation. The facilitator should encourage team members to communicate openly
and honestly, and to share their thoughts and ideas. They should also create an environment where team members feel comfortable
expressing their opinions and providing feedback.

1.
Scrum meetings provide opportunities for continuous improvement, and the facilitator should encourage this culture. They should
encourage team members to reflect on their progress, identify areas for improvement, and suggest ways to make the process more
efficient.

1.
After each Scrum meeting, the facilitator should follow up on action items and ensure that they are completed in a timely manner.
They should also document meeting minutes and share them with all team members, ensuring that everyone is on the same page
and has a clear understanding of the progress made.
In conclusion, effective facilitation is essential for successful Scrum meetings. By preparing in advance, setting clear objectives and
agenda, ensuring full participation, keeping meetings focused, using visual aids, encouraging open communication, fostering a culture
of continuous improvement, and following up on action items, facilitators can ensure that Scrum meetings are productive, efficient,
and successful. By adopting these best practices, Scrum teams can achieve their goals and deliver high-quality products and services
in a fast-paced, ever-changing environment.

الاجتماعات الخاصة ب Scrum هي جزء أساسي من إطار Scrum ويعتبر الإرشاد الفعال مفتاحًا لضمان إنتاجية وتركيز ونجاح هذه

الاجتماعات. توفر الاجتماعات الخاصة ب Scrum ، مثل تخطيط السبرينت والاجتماعات اليومية واستعراض السبرينت فرصًا لأعضاء الفريق

Scrum للتعاون ومناقشة التقدم والتخطيط للمستقبل. في هذه المقالة ، سنستكشف بعض الممارسات الأفضل لتيسير اجتماعات

بنجاح.

التحضير مسبقًا أحد مفاتيح الإرشاد الناجح هو التحضير. يجب على المرشدين التحضير لكل اجتماع Scrum مسبقًا ، مع التأكد من فهم

الأهداف والأجندة والنتائج المتوقعة. قد يشمل ذلك مراجعة محاضر الاجتماع السابقة وتحديث backlog وتأكيد حضور جميع أعضاء الفريق

اللازمين.

تحديد الأهداف والأجندة بوضوح الأهداف الواضحة والأجندة المحددة بشكل جيد ضرورية للإرشاد الناجح. يجب على المرشد توضيح الأهداف

والأجندة لكل اجتماع لجميع أعضاء الفريق مسبقًا ، مع التأكد من فهمهم لما هو متوقع منهم وما سيتم مناقشته.

ضمان المشاركة الكاملة الإرشاد يتعلق بتشجيع المشاركة الكاملة من جميع أعضاء الفريق. يجب على المرشد إنشاء بيئة شاملة يشعر

فيها جميع أعضاء الفريق بالراحة في المساهمة ومشاركة أفكارهم. كما يجب أن يشجع بنشاط المشاركة من الأعضاء الهادئين وضمان

سماع جميع الأصوات.

الحفاظ على التركيز خلال الاجتماعات يجب أن تكون اجتماعات سكرام مركزة ومختصرة. يجب على الميسر التأكد من أن المناقشات تبقى على

الموضوع المطروح وأن أهداف الاجتماع تحقق في الوقت المحدد. كما يجب عليهم تشجيع التركيز على الموضوع وتجنب أي مناقشات غير

متعلقة قد تؤدي إلى تحطيم الاجتماع.

استخدام وسائط بصرية تكون الوسائط البصرية، مثل السبورات البيضاء والملاحظات اللاصقة والرسوم البيانية، فعالة للغاية في تيسير

اجتماعات سكرام. يجب على الميسر استخدام الوسائط البصرية لمساعدة في شرح المفاهيم، وتوضيح الأفكار، وتشجيع المشاركة. كما

يمكن استخدام الوسائط البصرية لتتبع التقدم وتوفير تمثيل بصري للقائمة الخلفية.

تشجيع الاتصال المفتوح الاتصال المفتوح أساسي لتيسير فعال. يجب على الميسر تشجيع أعضاء الفريق على التواصل بصراحة وصدق

ومشاركة أفكارهم وأفكارهم. كما يجب عليهم خلق بيئة يشعر فيها أعضاء الفريق بالراحة في التعبير عن آرائهم وتقديم ملاحظاتهم.

تعزيز ثقافة التحسين المستمر توفر اجتماعات سكرام فرصًا للتحسين المستمر، ويجب على الميسر تشجيع هذه الثقافة. يجب عليهم

تشجيع أعضاء الفريق على التفكير في تقدمهم، وتحديد المجالات التي يمكن تحسينها، واقتراح طرق لجعل العملية أكثر كفاءة.

متابعة البنود العملية يجب على المسهل متابعة البنود العملية بعد كل اجتماع سكرام والتأكد من أنها تم إنجازها في الوقت المناسب.

كما يجب عليه توثيق محاضر الاجتماع ومشاركتها مع جميع أعضاء الفريق، مع التأكد من أن الجميع على نفس الصفحة ويمتلكون فهماً

واضحاً للتقدم المحرز.

وفي الخلاصة، فإن المساعدة الفعالة ضرورية لنجاح اجتماعات سكرام. من خلال التحضير المسبق، وتحديد الأهداف والجدول الزمني،

وضمان المشاركة الكاملة، والحفاظ على تركيز الاجتماعات، واستخدام الوسائط المرئية، وتشجيع التواصل المفتوح، وتعزيز ثقافة

التحسين المستمر، ومتابعة البنود العملية، يمكن للمساعدين ضمان أن اجتماعات سكرام تكون إنتاجية وفعالة وناجحة. باتباع هذه

الممارسات الأفضل، يمكن لفرق السكرام تحقيق أهدافها وتقديم منتجات وخدمات عالية الجودة في بيئة سريعة التغير.

 


